



**El Jefe del Estado Mayor de la Defensa Nacional, Juan Carlos Salgado; el comandante en Jefe de la Armada, Miguel Angel Vergara; la ministra de Defensa, Michelle Bachelet; el jefe del Ejército, Juan Emilio Cheyre, y el titular de la FACH, Osvaldo Sarabia.**

# Junta de Comandantes en Jefe de más de cuatro horas abordó tema DD.HH.



## Desde las ocho y media de la mañana y hasta el cierre de esta edición, jefes castrenses permanecieron en reunión con la ministra de Defensa. Encuentro se prolongó más de lo previsto.

Bastante más larga de lo previsto, hasta el cierre de esta edición se prolongaba la Junta de Comandantes en Jefe de las FF.AA. con la titular de Defensa, Michelle Bachellet, en el edificio Diego Portales. En el encuentro, los asistentes tratarían diversos temas institucionales —como las compras de las respectivas ramas— pero trascendió que la problemática de los DD.HH., así como la propuesta que dará a conocer el gobierno este mes sobre la materia y la declaración de los tenientes generales en retiro de ayer, en que condenaron las exhumaciones ilegales.

La reunión —que comenzó a las 8:30 de esta mañana— supuestamente no debió haberse prolongado hasta más allá de las 11:30. De hecho, el general Juan Emilio Cheyre tenía agendado asistir a un seminario del Centro de Estudios e Investigaciones Militares a mediodía, actividad que debió suspender. Lo mismo habría ocurrido con sus respectivas agendas a los comandantes de la Armada, Miguel Angel Vergara, y de la FACH, Osvaldo Sarabia.

En el intertanto, se producía una espera llena de expectación, aguardando una declaración oficial de la reunión, aunque había abso-

luta incertidumbre respecto de si ésta se produciría o no, dado que se trata de un encuentro de trabajo, programado con anticipación.

### Protesta en las afueras del ministerio

Mientras aún se desarrollaba la Junta, a mediodía llegó hasta las afueras del ministerio un grupo de manifestantes de la Asamblea Nacional de DD.HH., liderado Julia Urquieta.

Según la dirigente, la declaración dada ayer

por los que fueron los altos mandos del gobierno militar, y en la que se hizo hincapié en los errores cometidos en el pasado “es absolutamente insuficientes, porque ellos (tenientes generales en retiro) reconocen parte de su responsabilidad, pero no la responsabilidad fundamental. No nos parece el que ellos no tuvieran conocimiento de los hechos”. Urquieta enfatizó que “nadie en este país puede creer que fueron responsabilidades individuales”, llamando a que no se “tergiversen la historia” culpando a todos de lo que pasó en materia de violaciones a los DD.HH. Tras ello la dirigente concluyó llamando a la ministra de Defensa a que le exija a los militares informes detallados sobre el paradero de los cuerpos, las circunstancias en que murieron, y el listado de los responsables de cada uno de los atropellos. ■

## Jueza Elgarrista procesó a coronel (r) de Ejército y seis carabineros

La ministra de fuera de la Corte de Apelaciones de San Miguel, María Elgarrista, sometió a proceso un coronel (r) del Ejército y a seis ex carabineros en las causas que instruye por los secuestros y ejecuciones ocurridas en San Bernardo y Paine.

En el primero de los casos encargó reo al coronel (r) Víctor Pinto Pérez, como presunto autor de los delitos de secuestro y homicidio de

cinco personas, acaecidos en la maestranza de San Bernardo.

En una segunda resolución, la jueza encausó a seis carabineros como supuestos responsables de secuestro y homicidio de cinco personas. Los afectados son José Verdugo Espinoza, Víctor Sagredo Aravena, Aníbal Olgún Matura, Nelson Bravo Espinoza, José Retamal Burgos y Rogelio Villarroel Venegas. ■